

« Ma vie en FHA »

TÉMOIGNAGES D'ÉTUDIANTS



Témoignages écrits d'étudiants en FHA (Formation en Horaire Adapté) dans le cadre du cours de didactique de l'écriture de Mme Caroline Tordoir

Formation Instituteur/trice primaire
HE VINCI ENCBW - Mars 2019

Aux futurs étudiants

Ce recueil a été rédigé par les étudiants de 2^e FHA
(formation à horaire adapté),
dans le cadre d'un chantier d'écriture
mené en décembre 2018
au cours de didactique de l'écriture (UE 2090).

**En parcourant ces tranches de vie,
vous découvrirez la formation à horaire adapté
à travers le regard d'étudiants
qui sont à mi-parcours.**

C'est donc l'envers du décor
d'une belle aventure qui vous est livrée ici
car la vie en FHA c'est aussi ça !

Bonne lecture !

Extraits choisis...

Jeudi 14 septembre 2017 18h15

Ça y est, le jour tant attendu est arrivé : je rentre à l'École Normale pour devenir institutrice, mon rêve d'enfant ! Je suis tout excitée et stressée à la fois... L'aventure commence...Tant de questions se bousculent dans ma tête !

[...]

Les cours commencent en douceur puis annoncent la venue d'évaluations et de travaux divers ! Le rythme s'accélère, je profite de chaque instant de libre pour relire, résumer, rechercher, étudier...

[...]

Mais rien ne m'arrête : les cours sont passionnants, les profs sont passionnés, mes premiers pas en stage me donnent plein d'énergie et pour couronner le tout, je lie de belles amitiés en classe FHA.

[...]

Quand je regarde cette première année qui a défilé à toute vitesse, je suis fière de moi ! Oui, j'ai pu aider des enfants et mes copines de classe ; oui, je suis encore capable d'étudier ; oui, c'est un métier riche et enrichissant, qui a du sens !

Si je devais donner quelques conseils aux futurs étudiants, je leur dirais ceci : écrivez ce qui vous anime pour suivre cette formation et ce, en tout début d'année scolaire ; relisez votre texte dans les moments de doutes ; et surtout donnez et cherchez du soutien auprès de vos pairs et des profs !

C.

* * *

Ma vie a littéralement changé depuis la mi-septembre 2017, lorsque j'ai entamé cette formation pour devenir institutrice primaire.

Institutrice... Mon rêve de petite fille...

[...]

Ce rêve, j'ai donc décidé de le réaliser enfin et devenir non pas une mais LA super institutrice ! Celle qui surfe sur les cahiers, qui insuffle de la magie dans ses leçons et, surtout, qui donne envie aux enfants d'apprendre et de découvrir sans cesse et cela, même lorsqu'ils deviennent adultes...

C'était donc tout réfléchi ! Ou, du moins, c'était tout droit sorti du cœur et des tripes. Voilà ! Ni une, ni deux, j'étais inscrite !

Et voilà que le train FHA m'a embarquée, 3 soirées par semaine, pour éprouver de véritables remue-méninges et intégrer de nouveaux concepts pédagogiques. J'empilais dans ma mémoire des mots rimant avec socio-constructivisme et climat de classe.

[...]

La rencontre avec une institutrice formidable et des élèves extraordinaires, la mise en pratique des nombreux conseils reçus pendant les cours et la vie en classe, jour après jour, ont été un véritable déclic aussi évident qu'un éléphant dans un couloir et aussi tonitruant que le coup de klaxon d'un camion. Déclic, clic, clac, mes valises sont donc bouclées. Qu'il est bon de se sentir sur la bonne voie ! Et même s'il y a encore tant à apprendre, je sais que le train FHA m'y conduira.

F.

* * *

N'en avons-nous pas assez ? Etions-nous si nostalgiques de ce temps passé ? Il faut bien le croire puisque nous voilà de nouveau tous assis bien sagement sur ces bancs à prendre des notes en écoutant attentivement nos professeurs...

[...]

Eh oui... Pendant trois ans, en plus d'être parent, d'avoir déjà un métier, une maison à tenir, des factures à payer et un(e) mari(femme) à combler, nous allons coiffer la casquette d'étudiant.

Eh oui... Nous sommes un peu fous de croire que nous allons tout gérer. Il va falloir lâcher prise et jongler de l'un à l'autre, très souvent.

Mais finalement, croyez-moi, la vie en FHA ça vaut le coup. Car là-bas tout au bout, nos efforts seront enfin récompensés, car là-bas tout au bout, un diplôme et un super job à la clef !
S.

* * *

1^{er} septembre 2017 : ça y est, je saute le pas ! Je me maquille, je brosse mes cheveux avec soin...
Bref, je me fais belle. Comme si ce que j'allais vivre aujourd'hui était exceptionnel.

Tout est prêt : mes papiers, mes infos personnelles, mes questions, même les fameux 84 euros. Je me suis levée de bonne heure pour être sûre d'être la première dans la file. 1^{er} septembre 2017 : c'est mon jour !

Après 35 minutes de route, j'y suis...

« J'entre ? Je n'entre pas ? ET si je me trompais ? Non, c'est le bon choix !

[...]

P.